

Euro
Plätze

Europäische Initiativen

Um diese Plätze zu erhalten, müssen wir uns auf die Zukunft einstellen. Hier war die Sachlage jedoch anders. Vor allem wegen des 48 Jahre alten Bernd L. Er hat das Opfer nach Überzeugung der Richter krankhausaufenthalt gewünscht – obwohl er eigentlich im Gefängnis verhaftigt – und seine Eltern müssen.

Mitte April vorigen Jahres war der etliche Male vorbestrafte Bernd L. in Leonberg wegen vorsätzlicher Körperverletzung zu 18 Monaten Haft ohne Bewährung verurteilt worden. In der Berufung wird das Strafmaß bestätigt. Der Stuttgarter Richter sieht aller-

sofort hinter Gitter zu setzen, wird sein Haftantritt lediglich auf den 9. Juni vorverlegt. Doch auch dieser Termin ist bald obsolet. Denn in der Nacht auf den 30. Mai 2008 begibt der notorische Straftäter ein weiteres schweres Verbrechen. Mit einem Bekanntmachen zwingt er, schwer alkoholisiert, eine 45-jährige Frau in seinen Wohncontainer. Der 45-jährige Bekanntete raubt der Frau mehrere goldene Halsketten und ihre Ohrringe und verschwindet. Bernd L. dagegen prügelt das Opfer immer wieder und vergewaltigt es schließlich. Die Frau verleidet eine

dann als absurd. Die Frau sei schwer verletzt in seinen Container gekommen, er habe sich um sie gekümmer. Erzwungenen Sex? Das habe er doch gar nicht nötig. Allerdings hat man eindeutige Spuren si-chergestellt. Deshalb und weil die Aussage des Opfers glaubhaft sei, verurteilen die Richter Bernd L. wegen Vergewaltigung und gefährlicher Körperverletzung zu vierzehn Jahren Haft. Dazu kommen die 18 Monate aus dem alten Urteil. Sein Mitankläger wird wegen Raubes zu drei Jahren verurteilt.

Bürgerinitiative: Eine Leitstelle für die Region

Land soll einheitliche Notrufnummer gesetzlich festschreiben

Stuttgart – Am Tag der europäischen Notrufformat „112“ haben Stuttgarter Bürgerinitiativen die Landesregierung aufgefordert, die Zahl der Rettungsleitstellen in Baden-Württemberg drastisch zu reduzieren. Außerdem soll das Land die 112 als einzige Notrufnummer endlich gesetzlich festsetzen.

VON GERHARD SCHERTLER

2007 hat das Europäische Parlament den Beschluss gefasst, den Tag der europäischen Notrufnummer einzuführen. Sinnigerweise wurde dafür der 11. Februar (11. 2.) gewählt. An diesem Tag versuchten unter anderem das Europäische Informationszentrum in Stuttgart, die Bürgerinitiative Rettungskreis und das Forum Notfallrettung Stuttgart, die Landesregierung, das Forum Notfallrettung Stuttgart und das Forum Notfallrettung Stuttgart zu machen. Die Initiativen werben in diesem Zusammenhang der Landesregierung vor, die Notfallmeldung über 112 zu vernachlässigen. Es sei nicht akzeptabel, dass auch die 19 222 für Helferufe propagiert werde. Da bei gehe diese Notrufformat mit Mobiltelefonen total ins Leere. Rettungskräfte, die über das Festnetz mit 19 222 erreicht werden, können den Anruf nicht zurückverfolgen. Dies könnte für die Hilfsbedürftigen fatale Folgen haben.

Kritik über die 112-Werber in diesem Zusammenhang insbesondere am Landkreis Göppingen. Obwohl das Sozialministerium die Einführung der Eurozahlen seit 2007 vorschreibt, sei die Göppinger Leitstelle erst ab Mitte 2009 dazu bereit. „Wir akzeptieren erst recht nicht, dass die 112 früheren werden.“

Hilfe durch DRK und Feuerwehr

Stuttgart (ert) – Wenn Feuerwehr und DRK die Hilfe bei Bränden, Unfällen oder medizinischen Notfällen gemeinsam koordinieren, spricht man von einer integrierten Leitstelle. Obwohl diesen Rettungszentralen eine hohe Effektivität bescheinigt wird, haben es in der Region noch nicht alle Landkreise geschafft, eine solche Leitstelle einzurichten. ■ Schnell und vorbildlich umgesetzt hat die Vorgaben des Sozialministeriums der Rems-Murr-Kreis. Dort koordinieren seit 1999 Feuerwehr und DRK gemeinsam die Einsätze. ■ Die Stadt Stuttgart hat 2006 ihren Rettungsdienst optimiert. Die Leitstelle, die in der Feuerwache Cannstatter untergebracht ist, gilt seither als Vorzeiguprojekt. ■ Im Kreis Böblingen fiel es Feuerwehren und DRK schwer, sich auf den gemeinsamen Standort Böblingen zu einigen. Im Jahr 2000 schafften die Parteien den Schulterschluss. ■ In einem Gebäude, aber technisch unterschiedlich ausgestattet, bewältigen im Kreis Esslingen die Rettungskräfte die integrierte Leitstelle. Sie ist in der neuen Esslinger Feuerwache untergebracht. Dies garantiert beim Informationsaustausch kurze Wege. ■ Im Kreis Göppingen haben sich die Feuerwehren und das Rote Kreuz 2007 dazu entschlossen, in Zukunft das Rettungswesen einheitlich und gemeinsam zu organisieren. ■ Als einziger Kreis in der Region hat es Landwirtschaft nicht geschafft, Feuerwehr und DRK unter ein Dach zu bringen. Immerhin befinden sich beide Parteien wieder in Gesprächen. Technisch ist insbesondere das DRK in der Lage, eine integrierte Leitstelle zu betreiben. 2004 wurde das Alarmierungssystem mit 1,6 Millionen Euro aufgerüstet.



Die 112 gilt in allen europäischen Ländern

Foto: ps